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11月 25日に第１回「憲法セミナー」 
 

澤地さん、辻井さんが講演 
九条の会は 11月１日、６月の全国交流集

会で発表した「九条の会憲法セミナー」の

第１回を、11月 25日に東京で開催すること
を発表しました（別項参照）。事務局では、

九条の会の呼びかけ人だけではなく、ゲス

トも迎え「会」のいっそうの広がりをつく

りだすとともに、１人の講演時間にゆとり

をもたせる、聴衆の質問に答えるなど運営

面の改善をはかって憲法についての学習を

深めることをめざすとしています。 
また、東京で開くこの第１回の経験を踏

まえ、順次地方で開いていくことも予定し

ています。 

第４回分野別「会」の交流会開く 
九条の会の呼びかけで、「第４回分野別の

『会』交流集会」が 10月 30日開かれ、11
の分野別の「会」から約 20人が参加し、そ
れぞれの活動を交流しました。 
＜建設人＞「９」のワッペンを普及し財

政と宣伝をかねている。会員を増やす取り

組みをしながら、全国的な交流も計画して 

「九条の会」憲法セミナー 
アジアの平和を９条の心で 
◇日時 11月 25日 午後１時 30分 
◇会場 明治大学アカデミーホール 
◇講演 澤地 久枝（作家） 
    辻井  喬（作家） 
     あいさつ 加藤 周一 
◇参加費 1000円 
 郵便振替口座：00190-1-612500 
   口座名：九条の会憲法セミナー 
当日会場受付にて振替受領書と参加

券を引き換えます。 
 

いく。 
＜詩人の輪＞今年前半は東京と大阪で集

会を開いたが、後半は福岡で学習会を計画

している。会員が２年で倍加した。 
＜俳人＞来年１月、金子兜太、小森陽一

両氏を招いて集会を開くが、一般の俳人誌

が紹介記事を載せるなど話題が広がってい

る。 
＜映画人＞９月の「蟻の兵隊」上映会＆

対談は大きな成功をおさめた。11 月に結成
２周年を記念して映画人の発言集を発行す
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る取り組みをすすめている。 
＜マスコミ＞10 月 11 日にマスコミと国

民投票法案をテーマに集会を成功させた。

石原慎太郎が戦争賛美の映画を計画してい

るというので対抗する作品をつくりたい。 
＜音楽＞12月９日、チェルノブイリ原発
事故で被曝したナターシャ・グジーを招き、

コンサート「輝け！憲法９条 ミュージッ

ク 平和でこそ花ひらく」を開く。９条に

ちなんだトークもまじえたい。 
＜美術家＞財政活動をかねて絵葉書の普

及に取り組んでいる。ニュース４号を発行

する。 
＜医療者＞11 月 11 日、発足２周年記念
「東京講演会」を開く。元レバノン大使・

天木直人、秋元波留夫・元松沢病院長らが

講演する。９条、25 条にちなんで毎年９月
25 日に新聞に意見広告を出すことにし、今
年は「読売」に出した。 
＜科学者＞１万人目標の署名運動に取り

組んでいるがなかなか進まない。各大学９

条の会の交流集会を開きたい。 
＜農林水産＞事務局会議をコンスタンス

に開いている。今年は「９条田んぼ」の運

動をしたが、刈り取りが終わり一段落。水

産、林業を重点に賛同増やす運動すすめる。 
 交流集会では、分野別の「会」としても

九条の会の「憲法セミナー」に協力するこ

とが話し合われました。 

もっと草の根へネットワークを 
【愛知・北部】 県北部の一宮・犬山・

岩倉・江南の４市と大口・扶桑の２町の６

つの「九条の会」は 10月 14日、合同で「憲
法九条を守る講演と文化のつどい」を開き

800人が参加しました。 

「つどい」では、元中日ドラゴンズ球団

社長の佐藤毅さんが、「恋人や息子を海外の

戦場に送り出すことのないよう、一人でも

多くの賛同者を」とよびかけ、小林武・愛

知大学教授が講演しました。また６つの

「会」有志でつくる合同合唱団が「折鶴」

などを合唱しました。 
【兵庫・丹波市】 丹波市で、青垣、氷

上につづく３つ目の地域組織「かすが九条

の会」が 10月 10日 50人の参加で発足しま
した。代表に選出された元町議会議長・高

見晴夫氏は「自民党議員の後援会長をした

私が九条の会立ち上げに参加したのは、戦

争は絶対やってはいけないと考えているか

ら。そのためには保守も革新もない」と決

意を語りました。 
【福岡・大牟田市】 市内で初めての地

域組織「吉野・上内九条の会」結成総会が

10月 10日開かれ、50人が参加しました。 
10 回の準備会を重ねて準備してきたこの

日の結成総会では、同市・倉永の真宗寺院

の西山隆真住職が「仏教者として憲法九条

を考える」と題して記念講演。参加者から

「大牟田の空襲」と戦争体験についての話

もありました。 
【盛岡・松園地域】 松園地域の「９条

の会」結成総会が、10月 14日、92人が参
加して松園教会ホールで開かれました。 
総会では、地元で演奏・教授活動をして

いる佐藤俊さんのクラシック・ギター演奏

につづき、松園教会の坐間豊牧師が７月か

らおこなってきた準備活動を通じて「結成

よびかけ人が 31人、賛同者が 179人」にな
ったことを報告しました。また、川端純四

郎さんが「憲法９条は 21世紀日本の宝」と
題して記念講演しました。 


